
 
 

证券代码：002083                                 证券简称：孚日股份 

债券代码：128087                                 债券简称：孚日转债 

孚日集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                  

投资者关系活动

类别 

 

特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            □ 业绩说明会 

□新闻发布会          □ 路演活动 

□现场参观             电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 国金证券、中信建投、国泰君安、招商证券、天风证券、国盛

证券、东北证券、东吴证券、渤海证券、华西证券、西部证券、

中银国际证券、银河证券、嘉实基金、淡水泉、交银施罗德基

金、光大保德信基金、永赢基金、鹏华基金、万家基金、合众

资管、沐德资产、北京风炎投资、上海昶元投资、紫阁投资、

上海玖歌投资、上海综艺控股、长青藤资产、华宝信托、前海

汇杰达理资本、天津易鑫安资产、西藏合众易晟投资、海南谦

信私募基金、广州趋势私募。 

时间 2023 年 8 月 3 日 

参会方式 电话会议 

上市公司接待人

员 

董事长张国华先生、总会计师吕尧梅女士 、董事会秘书彭仕

强先生 、孚日宣威总工程师李少香教授、新能源总工程师谢

传欣教授 

交流内容及具体

问答记录 

 

第一部分  介绍公司概况 

孚日集团创立于 1987 年，秉承“以诚求成、共创共赢”

的企业理念，从小到大，从弱到强，迅速发展成为一家以家用

纺织品为主导产业，集国内外贸易、热电、电机、新材料等多

元产业于一体的综合性企业集团，公司于 2006 年在深圳证券

交易所上市，是中国家纺行业第一家整体上市的企业。作为国



 
 

内规模最大的现代化家用纺织品生产商，公司主要产品为中高

档毛巾系列产品以及装饰布系列产品。近年来为拓展新的发展

空间，实现企业可持续发展，公司在不断推进家纺产业由生产

规模化向品牌化、差异化、高附加值化升级、继续保持全球行

业领军地位的同时，主动把握世界新能源新材料发展趋势，加

快产业结构调整，优化产业布局，通过与高等院校广泛开展战

略合作，推进产学研用深度融合，以战略合作方式成立合资公

司，布局新材料业务，打造公司第二增长曲线，当前重点推进

功能性涂层材料项目和锂电池电解液添加剂项目。 

报告期内，公司实现营业收入 26.16亿元，归属于上市公

司股东的净利润为 1.26 亿元，经营活动产生的现金流量净额

2.18 亿元，达到了时间过半，任务过半的要求。公司深入推

进“家纺+新材料”双主业的发展战略，家纺业务实现平稳发

展，新材料业务也取得实质性进展，“家纺+新材料”双主业

雏形初步形成。 

家纺业务方面，市场遍及美国、日本、欧盟、中国以及澳

大利亚、中东、东南亚等市场，在 2006 年公司成为全球生产

规模最大的家纺企业和行业内第一家整体上市的企业。公司家

纺产品已形成从研发设计到纺纱、制造、印染、整理、包装物

流等贸易、品牌营销及配套的热电厂、自来水厂、污水处理厂

完整的产业链，出口额在行业内连续 24年保持全国第一。2023

年上半年，在行业整体承压背景下，公司家纺业务依托优质的

产品质量、良好的信誉、高效的运营机制、完备的产业链优势

以及均衡的全球化市场布局，实现平稳发展。2023年上半年，

公司家纺业务实现营业收入 19.07亿元。 

新材料业务方面，公司功能性涂层材料业务实现当年拿

地、当年开工、当年投产，目前已实现超 5000 万的营收。同

时，新增多家国企、央企、军工企业等战略级客户，月销售订

单快速增长。目前涂层材料项目订单情况良好，并且展现出非



 
 

常好的就业效益和社会效益。产能建设上，公司一期 5 万吨/

年功能性涂层材料项目已经建成投产，正处于产能爬坡期，二

期项目正在规划建设中，将建设 5万吨/年高端树脂和 5万吨/

年功能涂料项目。 

此外，公司锂电池电解液添加剂项目建设有序推进。目前，

公司 VC精制项目一期已达到正常生产条件。VC合成项目一期

已为精制 VC陆续提供合格产品，实现了 VC全流程生产贯通。

公司 FEC 项目首期已开始主体施工，预计 2023 年年底建成投

产。新项目全部建设完成后，公司将成为行业内少有的全产业

链发展的公司之一。销售渠道上，公司目前已经和国内部分头

部企业形成了良好的供需关系，客户群体较为稳定，产品稳定

的质量、性能得到了客户的高度的认可。 

 

二、问答环节 

本次交流会中，互动问答的主要内容(口头交流内容表述

可能存在误差如与正式公告内容冲突，请以正式公告披露内容

为准)如下: 

问题一：请介绍下公司目前的整体的发展战略以及公司未

来的展望？ 

答：为拓展新的发展空间，实现企业可持续发展，公司在

不断推进家纺产业由生产规模化向品牌化、差异化、高附加值

化升级，继续保持全球行业领军地位的同时，主动把握世界新

能源新材料发展趋势，加快产业结构调整，优化产业布局，通

过与高等院校广泛开展战略合作，推进产学研用深度融合，以

战略合作方式成立合资公司，布局新材料业务，打造公司第二

增长曲线，当前重点推进功能性涂层材料项目和锂电池电解液

添加剂项目，目前两个项目进展顺利。未来 3-5年，孚日集团

将形成以高质量发展为主线，以家纺和新材料双主业发展为支

撑，形成更高层次、更高质量、更可持续的发展格局。谢谢! 



 
 

问题二：添加剂的价格目前有回升趋势，请问近期公司电

解液添加剂的订单预期情况？ 

答：公司依托子公司孚日新能源材料积极布局锂电池电解

液添加剂新材料产品，主要生产氯代碳酸乙烯酯（CEC）、碳

酸亚乙烯酯（VC）粗制和精制、氟代碳酸乙烯酯（FEC）等动

力锂电池上下游系列产品。公司利用自身液氯优势，在公司控

股子公司高源化工厂区内投资建设了 4万吨/年氯代碳酸乙烯

酯（CEC）装置，生产含量为 99%的 CEC产品，为 VC和 FEC提

供原料；后续计划利用自有技术，将副产盐酸加工成二氯代烯

烃，解决副产盐酸的高值化利用问题；投资建设了 1万吨/年 

VC合成装置，生产含量为 99.5%的 VC粗品，为 VC精制项目提

供原料；投资建设 1万吨/年 VC精制项目，生产含量大于

99.995%的电池级 VC产品；投资建设 1万吨/年 FEC装置，生

产 99.98%以上含量的电池级 FEC产品。 

目前公司一期精制 VC产能 2000吨已达到正常生产条件。

VC合成项目一期已为精制 VC陆续提供合格产品，实现了 VC

全流程生产贯通。 

此外，公司 FEC项目首期已开始主体施工，预计 2023年

年底建成投产。新项目全部建设完成后，公司将成为行业内少

有的全产业链发展的公司之一。谢谢！ 

问题三：请问公司电解液添加剂的综合成本优势如何体

现？ 

答：公司锂电池电解液添加剂项目拥有全产业链优势。借

助高密市省级化工园园区便捷的产业配套资源优势，以及公司

自身在人才支撑、成果转化、水电气能源和回收处理等方面的

综合资源和技术优势，从 CEC 的生产到 VC 的合成、FEC 的合

成、精制过程以及盐酸、溶剂的回收，打通电解液添加剂生产

过程全产业链。生产过程中，公司通过自有氯气管输送氯气，

一方面消除了重大危险源，另一方面，降低了安全运营管理的



 
 

整个综合成本。能源方面，利用集团自有的水、电、气能源降

低生产成本，提升综合竞争力。谢谢！ 

 

问题四：为何布局涂层材料？公司的涂层材料有哪些优

势？ 

答：公司家纺业务稳健发展，公司为拓展新的发展空间，

基于资金优势、产业资源优势，通过与高等院校开展战略合作

的方式布局新材料的业务，打造公司第二增长曲线。 

涂层材料市场规模大，应用领域广阔，但当前，中国涂料

市场竞争格局较为分散，外资涂料企业在中国本土占据了较大

的市场份额，近年来，涂料行业的国产化替代趋势愈发明显。

公司依托子公司孚日宣威新材料积极布局功能性涂层材料业

务，产品主要包括热屏蔽节能降温涂层材料、海洋重防腐涂层

材料、石化能源特种防腐涂层材料、水性工业防腐涂层材料和

汽车涂层材料等，可应用于石油化工、海工港口、汽车船舶、

军工装备等领域。当前公司的优势主要包括： 

①研发优势：公司拥有一支由业内知名教授专家领衔的技

术力量雄厚的科研队伍，包括泰山学者２名，教授４名，副教

授２名，博士、博士后６名，研究生 24 名，科研实力雄厚。

依托强有力的技术团队，公司承担了承担了国家自然基金、国

家科技攻关、国家技术创新、山东省自主创新重大专项，省、

市及企业委托的研究课题 30余项，有近 20项成果通过技术鉴

定，综合技术水平达到国际先进。 

②公司涂层材料项目团队具备高效的运营管理能力，在成

立不到一年的时间里，功能性涂层材料项目一期按时实现当年

拿地，当年建设，当年投产，完成主体建设、项目投产、下游

客户开拓，产品交付等工作。2023 年上半年，公司涂层材料

业务实现营业收入超 5000万元，同时开拓了多家国企、央企、

军工企业等战略级客户，业务取得实质性进展。谢谢！ 



 
 

问题五：公司涂层材料业务增长迅速，今年产能建设和投

放情况如何？盈利的贡献预期如何？ 

答：产能建设方面，公司一期 5 万吨/年功能性涂层材料

项目已经建成投产，正处于产能爬坡期。二期项目正在规划建

设中，将建设 5万吨/年高端树脂和 5万吨/年功能涂料项目。

当前月产量稳定在 1000 吨以上，同时，今年公司新增多家国

企、央企、军工企业等战略级客户，订单量稳步增长，市场开

拓顺利推进。谢谢！ 

问题六：您好，公司涂层项目的结构是怎样的？5 万吨产

能是在涂层的哪个应用场景中产生的呢？产能、产销率怎样？ 

回答：公司主要布局高端功能性涂层材料，下游应用领域

包括石油化工、海工港口、汽车船舶、军工装备等领域。当前

各细分领域的产能分布较为均衡。生产模式方面，公司目前采

取以销定产的生产模式，根据客户的需求进行个性化定制。谢

谢！ 

问题七：请问，涂层业务前十大厂商占比在 18.1%，竞争

格局非常分散，请问这方面原因是什么？ 

答：当前，中国涂料市场竞争格局较为分散，外资涂料企

业在中国本土占据了较大的市场份额。近年来，随着国内涂料

头部企业通过在细分领域的研发创新、专业化经营、销售渠道

建设和品牌提升，逐步打破了国际涂料头部公司的高端垄断格

局，在部分细分行业具备了较强的竞争优势，涂料行业的国产

化替代趋势愈发明显。谢谢！ 

问题八：海外涂层在国内市场比较高占有率的背景下，公

司涂层项目的在国内有什么比较好的竞争力，市场占有率能能

够达到多少？ 

答：在海工船舶领域，公司产品在技术上达到了国际水平。

逐步得到客户的认可，公司高端涂层材料订单量也在稳步增

长。谢谢！ 



 
 

问题九：棉花的采购安排？ 

答：公司设有专门岗位分别负责国外棉花采购和国内棉花

采购，对于国外采购，采购专员负责收集配额信息，与配额主

管部门保持良好沟通，根据公司年度生产计划及其调整申请、

受让进口配额，并从国外进口棉花；对于国内采购，采购专员

根据公司年度生产计划和进口棉花采购情况确定国内棉花的

采购。谢谢！ 

问题十：去年对外出口增长有些乏力，今年有没有看到一

些比较好的修复。 

答：上半年，对外出口受行业的影响有所下滑，但近期订

单情况相对去年有所改善。谢谢！ 

问题十一：今年上半年自有品牌的建设情况是怎样的？然

后公司 6 大系列当中表现比较好的系列是哪几个？ 

答：今年国内市场线上线下同时发展，同时开发了家纺 6

大系列，重新定义了家纺六大系列，即国潮、田园、都市、轻

奢、囍嫁和童真，并重新启动孚日毛巾产品开发工作。2023 年

新品上市后，广受消费者认可，产品结构调整及新品研发初见

成效。谢谢！ 

问题十二：毛巾的功能性方面有什么拓展？ 

答：今年重点推具有防螨、抑菌功效的毛巾产品。谢谢！ 

 

接待过程中，公司接待人员严格按照信息披露有关的规

定，与投资者进行了充分的交流与沟通，未出现未公开重大信

息泄露等情况。以上如涉及对行业的预测、公司发展战略规划

等相关内容，不能视作公司或公司管理层对行业、公司发展的

承诺和保证，敬请广大投资者注意投资风险。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

否 



 
 

活动过程中所使

用的演示文稿、

提供的文档等附

件(如有，可作为

附） 

无 

日期 2023 年 8 月 3 日 

 


